



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

# communiqué

N<sup>o</sup>: 29  
No.:

Le 12 février 1986

## VISITE DE M. KELLEHER A SINGAPOUR

Singapour - M. Kelleher, ministre du Commerce extérieur, a fait aujourd'hui escale à Singapour. Il a annoncé l'ouverture, par une grande société canadienne, d'un bureau de représentation à Singapour et l'établissement de lignes de crédit totalisant 40 millions de dollars américains.

Polysar Limited, une société pétrochimique de Sarnia, en Ontario, ouvrira au cours du prochain semestre un bureau de représentation à Singapour. Ce bureau emploiera 25 personnes au départ.

La Société pour l'expansion des exportations, à Ottawa, a rétabli des lignes de crédit totalisant 40 millions de dollars avec des succursales de quatre banques canadiennes à Singapour, à savoir la Banque de Montréal Asie ltée, la Banque de commerce impériale (Asie) ltée, la Banque royale du Canada (Asie) ltée et la Banque Toronto-Dominion (Asie du Sud-Est) ltée.

Ces lignes de crédit aideront les exportateurs canadiens à réaliser des ventes dans la région Asie-Pacifique, en mettant à la disposition de leurs acheteurs des facilités de crédit auxquelles ces derniers pourront facilement avoir accès par l'intermédiaire des banques.

Durant sa visite, M. Kelleher a rencontré le ministre de l'Industrie et du Commerce de Singapour, M. Tony Tan. Durant ses entretiens avec M. Tan, il a souligné l'importance que le Canada attache à la coopération avec Singapour dans le cadre de la prochaine série de négociations commerciales multilatérales (NCM). Il a déclaré qu'à la lumière de ces discussions, il prévoyait que Singapour jouerait un rôle constructif durant les négociations. Dans ce contexte, il a félicité Singapour pour les mesures prises récemment en vue de renforcer la protection de la propriété intellectuelle. Il a également demandé à Singapour d'appuyer le choix de Montréal comme lieu de la Conférence ministérielle qui signalera l'ouverture des négociations commerciales multilatérales.

M. Kelleher a déclaré que le succès avec lequel des entreprises singapouriennes avaient pénétré certains secteurs du marché chinois au cours des dernières années a de plus en plus attiré l'attention internationale. De leur côté, des firmes canadiennes se sont montrées de plus en plus intéressées à s'associer aux opérations d'investissement et de marketing de compagnies singapouriennes en Chine. Le ministre a donc demandé à ses collaborateurs à Ottawa de voir si des sociétés canadiennes ne pourraient pas tirer parti du concept "Ouverture sur la Chine".

M. Kelleher a félicité Singapour pour sa participation à EXPO 86 et a invité les ministres singapouriens à venir au Canada à cette occasion.

Pendant sa visite, M. Kelleher a abordé la question de l'initiative commerciale canado-américaine, faisant remarquer que "le Canada a lancé une nouvelle stratégie commerciale mondiale. En même temps que nous cherchons à conclure un accord bilatéral avec les États-Unis, a-t-il déclaré, nous voulons étendre nos activités dans la région Asie-Pacifique, notamment en Asie du Sud-Est". Il a ajouté que tout accord conclu avec les États-Unis devrait être compatible avec les obligations du Canada envers ses autres partenaires commerciaux et le GATT.

La prochaine escale de M. Kelleher sera Djakarta, suivie de Kuala Lumpur, Bangkok et Hong Kong.

Pour plus de renseignements, contacter:  
Pierre-André Rolland  
Expansion du commerce en Asie du Sud et du Sud-Est  
Ministère des Affaires extérieures, Ottawa  
Tél.: (613) 996-5824